



DE AYER A HOY

El déficit y los funcionarios

Nuevamente salta a la palestra el tan cacareado problema del exceso de funcionarios. Siempre coincide con la operación del déficit en la Hacienda nacional de tal modo que parece como que los empleados del Estado son una rémora para el saneamiento del erario público. Claro está que nos hemos pasado la vida diciendo y repitiendo la célebre frase de «unos funcionarios y mejor dotados» y han transcurrido los años y los Gobiernos no sólo no han reducido ninguno, sino que han repartido credenciales a granel y han convocado oposiciones a todas las carreras del Estado hasta el punto de que el problema del exceso vuelve a ocupar corregido y aumentado la atención de los gobernantes.

Desde luego afirmamos que el presupuesto ha de nivelarse y que así no se puede continuar. Con cerca de 600 millones de déficit inicial en el año actual no se va a puerto seguro; en el aspecto económico, como en otros muchos, caminamos a la deriva y las consecuencias pueden ser graves para el porvenir de España. Ahora que ese déficit tan considerable no hay que achacarlo solamente a los funcionarios y a los pensionistas. Hay organismos inútiles y muchos gastos superfluos repartidos por el presupuesto nacional; eso hay que corregirlo, poda de gastos y supresión de organismos; si con ello sobran funcionarios ciérrense por una temporada las puertas de entrada y acóplense el sobrante con arreglo a sus actividades y aptitudes en otros cometidos.

Lo esencial es contener la baja de los ingresos y conseguir que vayan en aumento. Esto sólo se lograría con un gran incremento de la riqueza nacional, con una mayor tranquilidad que ahora no existe, con una situación política más estable, con unos modos de gobernar más a tono con las exigencias de la nación. Con ello resurgiría la economía nacional y no se haría esperar el alumbramiento de nuevas fuentes de tributación y la mejora de las existentes.

Los gastos superfluos, los organismos inútiles, el descenso de los ingresos; he ahí las principales causas del déficit que hoy pesa sobre la Hacienda nacional. Déficit que, como decimos antes, no hay que achacarlo exclusivamente a los funcionarios y pensionistas del Estado.

La normalidad del bolchevismo

Rusia, la burguesa. No pasará mucho tiempo seguramente sin que éste sea el nuevo nombre de la U. R. S. S. Triunfa allí la ley natural que rige el desenvolvimiento de la vida humana. Porque lo mismo que los astros giran en tiempos y caminos inmutables, y las estaciones se suceden periódicamente, y los animales de cada especie tienen instintos y costumbres constantes, los seres humanos tienen también marcado un rumbo, unos sentimientos y unas aspiraciones que anidan en el alma, soplo del Eterno que todo lo ha dispuesto y dirige, y contra los cuales es iluso luchar.

¿Qué lecciones nos está dando Rusia! Se trató allí de acabar con los prejuicios que esclavizaban a la mujer, y, despreciando mandamientos divinos y diferencias naturales, se la igualó al hombre en el trabajo y en el salario, se proscribió toda formalidad en el matrimonio, se favoreció el divorcio hasta límites increíbles, el Estado instituyó «criaderos» de niños y se facilitó el aborto. Y se aseguró que se había obtenido «la emancipación de la mujer proletaria».

Pronto se vio, pronto vio sobre todo la mujer, que tal emancipación sólo la acarrearía humillaciones, fatigas, vilipendio y desprecios. Perdido su prestigio espiritual sobre el otro sexo, ineficaz para la formación de un hogar y para criar a los hijos, la mujer degeneró en máquina que se aplicaba al placer o al trabajo, sin otra compensación que la meramente material del salario, insuficiente para satisfacer los sentimientos femeniles.

Sin presión de nadie, por imperativo categórico de la naturaleza, se va reaccionando contra esto. La vida familiar va recobrando en Rusia sus buenos usos. El número de divorcios estrarrápidos disminuye sensiblemente. El profesor Beaudé, en un Congreso de médicos de consultas femeninas, ha afirmado: «Las estadísticas de los abortos legales demuestran igualmente una baja significativa». Por otra parte, los «criaderos» de niños y las cocinas del procomún han comprobado lealmente que no sustituyen a la familia, ni es fácil que la sustituyan. Dato curioso: de las cocinas del procomún las que han funcionado irrepresiblemente, son aquellas confiadas a las esposas de algunos administradores de la cosa pública, que, según declaración de uno de ellos, eran «mujeres de su casa».

Al propio tiempo que la familia recobra sus fueros, los soviets suprimen la G. P. U. sustituyéndola por un «Comisariato del Interior», que no es ni más ni menos que el Ministerio del Interior (de la Gobernación en España) de todas las naciones de régimen capitalista, con sus guardias y sus prefectos, delegados o gobernadores. Rusia se aburguesa, no puede dudarlo nadie. A esto lo llaman sus amigos «la llegada de los bolcheviques a la normalidad». O sea, que para llegar a la normalidad el bolchevismo ha de tornarse burgués. Que se enteren los comunistas.

EL MONUMENTO A SANTA TERESA

Mil plácemes y aplausos merecen los iniciadores de esa idea. ¡Que esos apánsos los merecen también los cooperadores y ejecutores, de cualquier forma que sean! ¡Que pronto sea hermosa realidad el proyecto!

No sé cuando le tocará a Avila la semana «pro Ecclesia et patria» de entre las acordadas por «Acción Católica». ¡Qué coincidencia tan feliz sería esa semana en la que se va a estudiar más y mejor, si cabe, la gran figura de la mística Doctora, con la inauguración de la nueva estatua! Dos monumentos que se completarían mutuamente.

Brindando la idea a quien o quienes pudieran llevarlo a cabo. Porque resaltaría de una grandiosidad sin par que tantos y tan profundos es tuídos como se han de hacer durante aquella semana acerca de la figura excelsa de la Virgen de Avila quedarán luego grabados perennemente en el mármol del monumento. Y de ese modo, al correr de los tiempos y sucederse las generaciones avilenses quedaría fijo ese monumento, recuerdo de aquellas glorias, libro pétreo indeleble en el que esas generaciones pudieran leer despacio las sublimes elevaciones del alma, los altos vuelos del humano corazón, que se entrega tan sin reservas al servicio y amor divino. Despertador continuo, colocado en medio de la plaza principal de la ciudad, para tantos y tantas jóvenes que han paseado, pasean y, quizá, pasearán sus devaneos y sueños rosados en esas tardes y noches «del Grand». Vamos «al Grand» a pasear en la casa habitual consigna de esos y esas jóvenes.

Allí se levanta hoy, y se levantará mejor mañana sobre pedestal mejor labrado, la figura de la Santa. Es aquella jovencita que, según ella, y por la añición que cobó a una parlante cercana, comenzó algo con esos devaneos y galanterías mundanos, que en ella jamás pasaron de falta leve; pero que bien pronto reaccionó, se dió exacta cuenta de la perdición que traen esas mundanidades, y por eso se entregó del todo a su casto esposo Jesús, alcanzando así esa fama de Santa y ese renombre de Doctora.

Esa estatua nos estará indicando a todos cómo hemos de hollar con nuestros pies limpios y desuados las humanas vanidades. Y ascender en nuestro corazón, cada día un poco, o un mucho, en el amor a Dios, en el amor al prójimo, hasta merecer como ella el premio eterno en el cielo; y acá, en la tierra, las

La vuelta a Francia

PARIS 17.—Hoy se ha corrido la 13 etapa de la vuelta a Francia, que comprende el trayecto de Marsella a Montpellier, 172 kilómetros. La etapa ofrece pocas dificultades por lo que se refiere a desniveles del terreno, pero de gran sufrimiento para los corredores por el intenso calor que han de pasar por el desierto de La Crau.

Al principio de la carrera, Vieito, Louvlot y Cañardo, sufren caídas que afortunadamente carecen de importancia.

Termina la etapa con el triunfo de Speicher, que hace el recorrido en cinco horas cuatro minutos y cincuenta y cuatro segundos.

Se clasifican luego, habiendo empleado el mismo tiempo, Magne, Louvlot, Boaduel, Renault, Sazazard, Martano, Calowat.

Cañardo es clasificado en vigésimo lugar habiendo empleado cinco horas diez minutos y cincuenta y cuatro segundos.

En el mismo pelotón entra Montero que ha tardado igual tiempo.

Clasificación por naciones

Francia, 254 h. 41 m. 50 s.
Italia, 256 h. 35 m. 58 s.
España, 256 h. 51 m. 15 s.
Alemania, 258 h. 7 m. 55 s.
Bélgica, 259 h. 22 m. 26 s.

alabanzas y admiración de los demás.

Levántese pronto en el Mercado Grande, que es tanto como decir en el corazón de Avila, ese faro luminosísimo de ciencia y virtud, para que el pasar junto a él todas las edades, todas las clases sociales, todas las carreras, todos los oficios etc., hagan un alto en su camino y coplen todos los rasgos que les cuadren de tan excelsa mujer.

La nueva estatua de Santa Teresa ha de ser un símbolo de esa figura santa y sabia. La nueva estatua ha de ser el guía de la nueva Avila que va a buscar sus preferidas grandezas, a estudiar sus gloriosas tradiciones y se va a elevar al rango que la pertenece como una y tierra de figuras tan excelsas, que llenan la Historia universal. Entre las que descuella la Santa Doctora que va a coronar ese proyectado monumento, Teresa de Jesús.

¡Estatua nueva! ¡Avila nueva! Pero no con novedad de estas que ahora se estilan, llenas de apariencia y vacías de sentido (como Avila nueva coplando sus «angustias» olvidadas, o desconocidas, y siempre «hermosas»). Tantos guerreros, tantos héroes, tantos sabios y sobre todo... tantos santos, sobre los cuales descuella como un sol en el cielo Teresa de Cepeda y Ahumada.

FILEMON.

¿Será verdad tanta belleza?

MADRID.—El Consejo de ministros de ayer trató de un importante asunto político: la posibilidad de convocar en plazo breve a unas elecciones. Un ministro sugirió la conveniencia de ir a unas elecciones municipales que sirvieran al mismo tiempo que para renovar los ayuntamientos, que en abril próximo cumplirán cuatro años, para pulsar la opinión del país, y aquilatar, además, como desean las Izquierdas, al desde noviembre hasta la fecha se ha producido en la opinión una evolución favorable a sus doctrinas y partidos. El Gobierno tomó en consideración esta iniciativa y la discutirá en ulteriores reuniones.

Se habló en líneas generales si sería más conveniente la convocatoria de estas elecciones municipales o la de elecciones para cubrir las vacantes que existen actualmente en el Parlamento. Aunque no se tomó acuerdo definitivo, podemos asegurar que el Gobierno se inclina hacia las elecciones municipales a las que, desde luego, llegado el momento, se les daría todo el carácter y más político que fuese necesario.

Como decimos anteriormente, en Consejo próximo se hablará nuevamente acerca de este tema, pero es muy probable que la fecha de celebración para las elecciones municipales, sea la del mes de noviembre próximo.

A tapar rótulos

—El Bloque patronal ha facilitado una nota diciendo que, en vista de la fiebre recaudatoria del Ayuntamiento de Madrid, la industria y el comercio deben tapar con papel las rotulaciones de sus establecimientos, sujetas al pago de un arbitrio así, desaparecida la causa, no habrá que tributar.

Una nota de Hacienda

—En el ministerio de Hacienda han facilitado la siguiente nota: Habiendo recibido el ministro de Hacienda diferentes telegramas de los bancos y otras entidades de provincias, lamentándose de que la próxima suscripción de obligaciones del Tesoro quede limitada a Madrid y para que el caso no sirva de precedente en emisiones posteriores se hace saber que la medida se ha tomado en vista de la escasa cuantía del empréstito, que no justifica la suscripción en las demás plazas por la cuantía de complicaciones a que daría lugar.

Les usted EL DIARIO DE AVILA

Un violento incendio destruye la iglesia parroquial de Villaverde Alto

MADRID.—La Iglesia parroquial de Villaverde Alto ha quedado totalmente destruida por un violento incendio, que comenzó esta mañana y se propagó con enorme rapidez, sin que haya podido ser sofocado en las primeras horas de la tarde; a pesar de los esforzados trabajos de los bomberos. Las pérdidas materiales son de considerable cuantía, aunque, afortunadamente, no hay que lamentar desgracias personales.

Esta mañana se celebraron en dicha Iglesia unos funerales, a los que asistieron numerosos fieles. A las once terminaron los oficios y fueron desfilando los asistentes. Poco después, el párroco, D. Luis Alcántara, acompañado de los coadjutores y monaguillos, procedió a apagar todas las velas que estaban encendidas y a cerrar las puertas de la Iglesia, retirándose seguidamente a la casa parroquial, cercana al templo.

Próximamente a las doce y media de la mañana se presentó una vez más en la casa parroquial, avisando que había fuego en la Iglesia y que por los tejados se escapaba gran cantidad de humo, llamellatándose, el párroco, al que acompañaban algunos vecinos, se dirigió a la Iglesia, no pudiendo entrar en el interior, por la gran cantidad de humo y llamas existente. En su visita se dió aviso al servicio de incendios de Madrid.

Los primeros trabajos de los bomberos se encaminaron a derribar una puerta vieja para entrar en la Iglesia, pues era imposible penetrar por la puerta principal, ya que por dicha parte era más violento el fuego.

Con los bomberos entraron en el templo algunos muchachos, con objeto de salvar de las llamas cuantos objetos sagrados pudieran. A costa de grandes esfuerzos y con peligro de sus vidas, lograron sus propósitos. Uno de ellos valientes muchachos, llamado Saturnino Rodríguez, pudo alcanzar el Santísimo y dejarle en lugar seguro, no sin antes sufrir algunas dolorosas quemaduras en las manos; otro muchacho, Francisco de la Fuente, pudo salvar también, la imagen de la Dolorosa.

El templo ha quedado totalmente destruido por la acción devastadora de las llamas. La torre de la Iglesia, donde también prendieron las llamas, quedó asimismo destruida, cayendo al suelo las campanas. La cúpula de la torre, donde estaba colocado un reloj, también vino abajo con estrépito. A las tres de la tarde continuaban los bomberos en su intento de localizar el siniestro.

Se cree que el fuego se ha producido de manera casual.

CUARTO ANIVERSARIO

La señora

Doña Angeles Díaz de Cifuentes

Que falleció en esta Ciudad el día 19 de julio de 1930

A los 33 años de edad

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

D. E. P.

Su viudo don Francisco de Paula Cifuentes; hijos María-Luisa, Pedro y Encarnación; madre, hermanos, hijos y hermanas políticos y demás familia,

Suplican a sus amigos una oración por el alma de la finada.

Todas las misas que se celebren mañana jueves, 19, de ocho a diez y media, en la parroquia de San Pedro de esta Ciudad, y en la de Santo Domingo de Arévalo, serán aplicadas por su eterno descanso.

El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Grave problema

Cualquiera que comozca un poco de cerca la masa obrera y su estado de ánimo en orden a la religión me concederá fácilmente que hay en el obrero, por regla general, más ignorancia que malicia en sus ausencias religiosas o en sus actitudes anticlericales o en sus manifestaciones impías.

A menudo sucede que los mismos que militan en el bando anticatólico son hombres de buena fe, pero engañados, hombres de natural honradez, pero extraviados, hombres de sano y hermoso corazón, pero agriados por las propagandas, conversaciones y lecturas puestas al servicio de una empresa o, lo que peor es, creadas o promovidas como instrumento de impiedad consistente por los dirigentes masones o bolchevistas. Lo que casi equivale a decir en todo caso: dirigentes judíos.

Pero la realidad es que una gran parte de la clase trabajadora —y no hablemos solo de los obreros manuales, sino también de los de la pluma— están de hecho en el campo izquierdista; y no tienen más remedio que permanecer en él. Afirmación atrevida, y que debe por tanto explicarse: los tales son hombres en cierto modo de media cara, la de la izquierda, porque cuanto oyen, lo reciben por el oído izquierdo; cuanto leen, lo leen por el ojo izquierdo; es decir, que salvo raras excepciones, si es que las hay, la masa izquierdista, sobre todo la popular, solo lee los escritos de la izquierda y sólo oye las palabras, razonamientos y exhortaciones antimásicas que salen del campo de la izquierda. Allí es donde se confinan y como encerrados, y aunque conviven con nosotros, bien puede decirse que viven en otro mundo distinto del nuestro en cuanto se refiere a su bagaje intelectual y sentimental.

Podríamos aquí recordar y aplicar en algún sentido aquella frase escriturística: Un gran abismo está abierto entre vosotros—los condenados—y nosotros los bienaventurados, siendo el abismo de separación en el tiempo entre derechas e izquierdas en punto a religión, el natural presagio de aquel otro abismo eternamente infranqueable de la vida futura entre los salvados para siempre y los para siempre condenados.

Por fortuna no es imposible franquear la separación presente de estos dos bandos por difícil que parezca y que sea realmente. Pero ¿cómo? Es cierto que la masa de los hostiles o indiferentes en materia religiosa no viene a nosotros, ni a nuestros templos, ni catecismos, ni instrucciones, conferencias, asambleas, congresos, etc.; es cierto que no lee, por lo regular, nuestros periódicos o diarios. Pero si ellos no vienen a nosotros y a lo nuestro, nosotros podemos ir a ellos, penetrar en sus filas, actuar en su propio campo, aunque sea menos cómodo, menos fácil, menos halagüeño.

Pero ir en persona a su encuentro por la propaganda oral precisamente, de modo que tenga alguna eficacia apreciable entre ellos e influya en una extensión considerable de ordinario. Se necesitaría una nube de propagandistas, y ellos

Del extranjero

Contra la disminución de nacimientos

PARIS.—Un grupo de personalidades ha publicado un manifiesto a la nación para señalar los graves peligros derivados de la alarmante disminución de los nacimientos en Francia. Mientras que antes de 1870 el número de nacimientos sobrepasaba de un millón al año, actualmente, con una población total mucho más numerosa, ha bajado a 682 000 y, a consecuencia de los vacíos causados por la guerra, en los próximos años, Francia no contará más de 550 000 nacimientos al año, bastante menos que en España, con una población total de la mitad.

Viejos agotados,

sea por el trabajo, por excesos o por enfermedades recuperan su vitalidad con el Jarabe Salud. Combate la postración nerviosa; da energías a la sangre y rejuvenece rápidamente el organismo. Está aprobado por la Academia de Medicina y puede tomarse en todas las épocas del año. Al sentir cualquier manifestación de debilidad tómese inmediatamente el poderoso regenerador

HIPOFOSFITOS SALUD



Hay personas que no toleran los purgantes. El LAXANTE SALUD jamás irrita, siempre es eficaz.

bien formados y preparados; haría falta una cantidad enorme de dinero y, lo que peor es, muchas veces hallaríamos cerrado el paso a nuestra actuación por amenazas o actos de violencia o por lo menos nos sentiríamos desconcertados por un vacío enervante o por una indiferencia glacial que haría inútiles nuestros esfuerzos. La experiencia así nos lo ha enseñado y nos lo ha confirmado muy repetidas veces.

En conclusión, no dudamos en asentar este aserto; al bien es verdad que la propaganda oral es necesaria, hablando en términos generales, y tiene ciertas ventajas muy excelentes sobre la propaganda impresa, es igualmente verdad que cuando se trata, no de hablar a convencidos, sino de hacer llegar nuestras ideas a los del campo adverso, es más propia, más provechosa, y más práctica la propaganda impresa que la propaganda oral.

S. de P.

ECOS DEL TORMES

“Haciendo religión y haciendo patria,”

Desde Bohoyo

Se dice—y esta es una gran verdad—que en este mundo no puede haber felicidad completa. Vemos palpablemente que no hay cosecha más abundante que las lágrimas; y, sin embargo, todos corremos—cada cual por su camino—con frenético élan en pos de la dicha que, a pesar de nuestro empeño en alcanzarla, casi nunca—por no decir nunca—llegamos a poseer en toda su plenitud.

Hay, empero, un manantial de ventura, que jamás falla, que en nosotros está aumentando el caudal de sus aguas fecundizadoras y refrigerantes y que, por lo tanto, de nuestro arbitrio depende también el evitar la sequía o agotamiento. Con la ventaja de que la conservación no requiere esfuerzos, ni fortuna. No precisa más que buena voluntad.—Y ¿no vale la pena de tenerla constantemente a cambio de que en nuestra patria, en nuestro pueblo, en nuestro hogar, y, sobre todo, dentro de nosotros mismos haya siempre un rayo de felicidad, que mitigue y en cierto modo endulce los sinsabores inherentes a nuestra mísera condición de hijos de Eva...?

Esa fuente es la fraternidad que hoy tanto se predica y por desgracia tan poco se practica; y que no es otra cosa que la unión entre los miembros de la colectividad.—y la llave maestra que mágicamente hace correr sus benéficas aguas es la Religión Cristiana.

Bien lo ha comprendido la juventud de Bohoyo como lo demuestra en las dos veladas que celebró las noches del 1 y 8 de los corrientes. Fué la primera como un acto preparatorio de Juventud Católica y en ella los jóvenes Agapito Moreno, Domingo Bosque, Juan Antonio Rablo, Marcelino Martín, Leopoldo García, Anselmo Juárez, Santiago Taberna, Ceferino Bosque y Lucio Bosque representaron con mucho acierto la graciosa comedia «El médico a palos» y la escena catequística «El salón de catecismo». Dió comienzo a este acto el ejemplar seminarista Mariano Taberna, hablando con elocuencia y nación de lo que es y lo que vale la Acción Católica. Mi más sincera enhorabuena al señor cura ecónomo, director de dicho acto, y a todos los actores, y que no tarden mucho en proporcionarnos otro rato de distracción, en el que a la par que nos deleiten, nos enseñen alguna virtud cívica o religiosa, cuyo fin es el principal que los actos de esta índole persiguen.

La segunda velada—dirigida por la señorita Luisa Moreno—fué de afirmación católica; y en ella desfilando todo lo recaudado al beneficio del Centro Catequístico, las señoritas Catalina Sánchez, Eleuteria Paradero, Concepción Sánchez, Angélica Moreno, Segunda Taberna, Clotilde Cornejo, Luisa Sánchez y Luisa Moreno, representaron magistralmente el drama «La voz del Cielo», los entremeses «Misa Modernista» y «Carta a Juan Soldado»; y el gracioso sainete «L'ueven itas». También se recitaron con insuperable acierto poesías: una de ellas religiosa-patriótica titulada «María y España» y la verdaderamente emocionante y conmovedora titulada «A mi Madre».

¡Bien por los jóvenes y señoritas bohoyenses! Que tengan siempre tanto entusiasmo y tan buen humor y que organicen a menudo diversiones de esta especie, que son medios eficacísimos de cultura, formación religiosa y educación. Que los tan elevados fines que se persiguen sean pronta realidad. Así se hace Religión y se hace Patria... T. de M. A.

En sus compras haga usted referencia al DIARIO DE AVILA

Crónica económica

Presupuestos y empréstitos

MADRID, 16.—Ya se han aprobado los Presupuestos generales de gastos e ingresos para el segundo semestre del año actual. Comparando las cifras de los gastos e ingresos, se puede apreciar que existe un déficit que inteligentes personalidades políticas conocedoras de la cuestión por propia experiencia, prevén que en un corto período de tiempo se elevará a mil millones de pesetas.

Por lo visto en el Parlamento se ha dado el espectáculo curioso de presentar un día y otro créditos extraordinarios mientras se discute el Presupuesto, a pesar de estar prohibido por la Ley de Contabilidad en su artículo 40. Algunos créditos, como el de 46 millones para seis meses, una carga anual permanente de 92 millones, para aumentar 8 000 guardias civiles y de Asalto.

La situación del Presupuesto español es indiscutiblemente mala. ¿Causas? Creemos que son sencillamente en pequeño las mismas que en otros países producen situaciones aún más graves: en primer término el aumento progresivo y enorme de los gastos del Estado.

La teoría del centralismo administrativo, de la estatificación de servicios del «Estado providencia», es y ha sido muy discutida, pero no cabe duda que cada vez es mayor el número de países que la ponen en práctica, y por el número de partidos políticos tanto de extrema derecha como de izquierda que la incluyen en su programa. Este es un hecho que en 1934 ha alcanzado proporciones enormes. Consecuencias de esto: ya las estamos viendo claramente en la situación deficitaria hasta lo inverosímil de los presupuestos alemán e italiano, países cuyos gobernantes llevan la teoría del estatismo al último extremo y para los cuales el Estado es todo.

En España la situación todavía no ha devenido tan grave, pero por algo se empieza. El Gobierno tiene que proteger el Tesoro con empréstitos, como el que ahora va a realizarse, presentado con toda clase de aderezos halagadores—a pesar de la fortísima tendencia que hay a rebajar el tipo de interés—para atraer la mayor cantidad de capitales posibles. ¿Cómo se amortizarán después estos capitales? Es un problema de bastante importancia, como lo es también el de si se conservarán estos mismos tipos de interés. En Italia estos problemas están dando mucho que hacer y que hablar, y mucho más después de la solución que le ha dado el Gobierno de Mussolini. Pero nosotros no queremos aquí hablar nada de esto, pues podría parecer que se intenta sabotear el empréstito, y nada más lejos de nuestra intención.

Radio España EAJ 2 MADRID

Programa para el jueves 19 de julio. 14.30.—Notas de sinfonía, «La Arlesiana» (obertura, Bizet), «Campanilleros», «Gavote Tendre», Hillemecher. «El Rey que habló», Chapí. «La Campana», Guerrero. «Los hijos del Zebedo», Chapí. «El suspiro del moro», Chapí. «Canción india», Ruskay. Kersa. Noticias de Prensa. 15.30.—F. E.

17.30.—Notas de sinfonía. Programa variado. 18.30.—Charla para niños, por D. Juan Antonio Dimas. 18.45.—Petición de radioyente. 19.—Noticias de Prensa. Múltiple de baile. 19.30.—F. E.

22.—Notas de sinfonía. Concierto de violoncello, por Barond Bes: «Sonata», Hindemith. «Arléquin», Lalo. «Gaitare», Lalo. Recital de canto, por la señorita Mari Carmen Fernández de Toro: «Elegía», Massenet. «L'atlante», Schuber. «Katiaska», Sorozabal. Violoncelista Bos: «Minné», Santos Carrillo (violoncello y guitarra: guitarrista, su autor), «Bogotá», Alod. «Danza Húngara», Jeral. Señorita Fernández de Toro: «Marta», «Katiaska», Sorozabal. Arrieta. «Katiaska», Vivaldi. «Doña Francisquita», Vivaldi. 23.45.—Música de baile. 23.45.—Noticias de Prensa. 24.—G. E.

Propietaria y gerente LEONARDO MUÑOZ

Final de una polémica

Al grano

Dos últimas palabras nada más porque veo que al Sr. Cid le encanta la literatura. No estiendo bien su último artículo, y menos que nada lo que dice en italiano... Lo siento.

Roma, su subsuelo y catacumbas existen desde muchos siglos y las piedras de Avila también; a pesar de ello el Sr. Cid hizo hace años en este mismo periódico una campaña violenta contra la Compañía Instaladora de la luz por unas palomillas que defiende ahora tan bríosamente. ¿Cómo han cambiado los tiempos!

Lo cierto es que no ha deamantado lo que yo he dicho claramente y cuya comprobación está al alcance de toda el mundo y que por el subsuelo de Avila han podido pasar y pasan, afortunadamente, la conducción del agua, el alcantarillado y hasta algunos cables de alta tensión; no veo por lo tanto la imposibilidad de que pasara el resto de la instalación eléctrica...

No insisto más pues no quiero que este asunto en el que el Sr. Cid ha sacado a relucir, no se por qué, la Ciudad Eterna, S. S., el Papa, Dante, Miguel Angel, las siete colinas y hasta mi pintura, no se convierta en un número más de distracción veraniega...

Yo divergo poco y, dicho sin rencor y en plan de buen palcano, me parece que quien ha ido al grano he sido yo.

Guido Caprotti

Sección religiosa

SANTORAL

Día 19. Jueves.—Santos Vicente de Paul fr.; Martín y Félix, obs.; Arsenio, dc. y Santos Area, vg.; Justa y Rufina vgs. y mrs.

La misa y oficio divino son de San Vicente de Paúl, con rito doble y color blanco.

CULTOS

San Vicente de Paúl

PP. Paules. Las Comunidades de Padres Paules, Hijas de la Caridad y las Conferencias de Señoritas y Caballeros dedican solemnes cultos al Patrono universal de la Caridad.

Por la mañana, a las ocho, misa de Comunión. A las diez y media, misa solemne, con sermón a cargo del señor Cura Párroco de San Pedro y diputado a Cortes don Robustiano Pérez Arroyo. Por la tarde, a las cinco y media, exposición de S. D. M. estación, rosario, ejercicio en honor del Santo y solemne reserva.

Novena a la Virgen del Carmen

Encarnación. Las Carmelitas Calzadas celebran solemne novena a la Virgen del Carmen. Por la mañana misa a las siete, por la tarde a las cinco, rosario, preces de la novena y salve.

También se celebra en las Madres.

Cuarenta Horas

Se celebran en la iglesia de las RR. Madres Carmelitas calzadas (Madres) con exposición a las ocho de la mañana y reserva a las seis de la tarde.

Radio España EAJ 2

MADRID

Programa para el jueves 19 de julio. 14.30.—Notas de sinfonía, «La Arlesiana» (obertura, Bizet), «Campanilleros», «Gavote Tendre», Hillemecher. «El Rey que habló», Chapí. «La Campana», Guerrero. «Los hijos del Zebedo», Chapí. «El suspiro del moro», Chapí. «Canción india», Ruskay. Kersa. Noticias de Prensa. 15.30.—F. E.

17.30.—Notas de sinfonía. Programa variado. 18.30.—Charla para niños, por D. Juan Antonio Dimas. 18.45.—Petición de radioyente. 19.—Noticias de Prensa. Múltiple de baile. 19.30.—F. E.

22.—Notas de sinfonía. Concierto de violoncello, por Barond Bes: «Sonata», Hindemith. «Arléquin», Lalo. «Gaitare», Lalo. Recital de canto, por la señorita Mari Carmen Fernández de Toro: «Elegía», Massenet. «L'atlante», Schuber. «Katiaska», Sorozabal. Violoncelista Bos: «Minné», Santos Carrillo (violoncello y guitarra: guitarrista, su autor), «Bogotá», Alod. «Danza Húngara», Jeral. Señorita Fernández de Toro: «Marta», «Katiaska», Sorozabal. Arrieta. «Katiaska», Vivaldi. «Doña Francisquita», Vivaldi. 23.45.—Música de baile. 23.45.—Noticias de Prensa. 24.—G. E.

Propietaria y gerente LEONARDO MUÑOZ

La crisis económica norteamericana

(De nuestro servicio especial P.A.)

NUEVA YORK.—En América no existe otra política que la política económica; y esto, lo mismo en Norteamérica que en el resto del continente. Todo género de agitación política encierra un fondo de economía, y es lógico que sea afectado por tratarse de países en agitación. Lo propio ocurre en Australia y en África Meridional. Esta es la principal diferencia que hay que tener en cuenta siempre que se estudie el problema político americano, para diferenciarlo del europeo. Por ello la política de Roosevelt es necesariamente una política de economía, y si el presidente yanqui llegara a fallar en los remedios puestas en práctica para resolver la economía de su país, podría daros por enteramente fracasado.

Es, por lo tanto, natural que la experiencia americana sea actualmente objeto de atención en Europa. Ella supone el logro de todo un nuevo mundo en elaboración. Bajo este aspecto los esfuerzos de Roosevelt merecen la admiración de todos, aunque no todas las veces sean dignos de aprobación. En esos esfuerzos hay que tener en cuenta la distancia enorme que existe entre las esferas agrícola e industrial que Roosevelt trata de salvar. La devaluación del dólar, más que al industrial perjudica al agricultor; pues mientras el índice de los precios agrícolas era en noviembre pasado de 58,7, los productos industriales adquirían un nivel de 77,5, y aunque estas cifras representan una ventaja con relación a 1932 (60,1 frente a 79) la diferencia continúa en la misma proporción de 25 por 100. Este es, a nuestro juicio, el nudo gordiano de la economía yanqui, porque indica que la tierra no puede considerarse en los Estados Unidos como factor de prosperidad, por lo menos, en los momentos actuales.

Por ello el presidente Roosevelt dedica su mayor atención a los intereses agrícolas nacionales.

Otra de las actividades que se hallan paralizadas desde el comienzo del malestar económico yanqui es la edificación. Hay un francés un adepto que dice: «quand le vent souffle, tout va»; y este afortunado francés expresa una verdad universal: No se construye porque no se consigue construir; el impulso que podría darse a la edificación resulta inútil por faltar quien alquile las viviendas. También aquí Roosevelt hace lo indecible por despertar la actividad dormida, y últimamente el Congreso votó un crédito de 580 millones de dólares para activar la construcción. Pero evidentemente los precios de los alquileres sobrepasan las posibilidades de los sueldos.

Viene luego el problema del paro; la situación de los parados forzados es cada vez más precaria. La Federación Americana del Trabajo acusa 10 millones de parados. Este problema ha venido a complicarse con la sequía y las tormentas de este año que destruyeron gran parte de las cosechas y muchos obreros agricultores no hallaron consiguientemente la ocupación que esperaban aunque solo fuera durante la época de la recolección. Para remediar la deficitiva situación de estos obreros el Presidente yanqui acaba de aprobar el «bill» de hipotecas que durante cinco años protegerá a los agricultores empobrecidos. Realmente la cosecha próxima ha venido a complicar las cosas; y contra las malas cosechas que no existen recetas de economía dirigida.

Lewis B. Proud.

Grandes existencias y variado surtido

DE

Norias de ALAEJOS
Arados de ALAEJOS
Prensas de ALAEJOS
Trilladoras de ALAEJOS
Aventadoras de ALAEJOS
Calzos y bujes de ALAEJOS
En la fundición de ALAEJOS
CATÁLOGOS GRATIS
Los pedidos a Jorge Martín e Hijo (Valladolid)

En sus compras haga usted referencia al DIARIO DE AVILA

Propietaria y gerente LEONARDO MUÑOZ

Avila al día

Un joven muerto al caerse de un pino

En el término de Hoyo de Placeres tuvo la desgracia de caerse de un pino el joven de 16 años Fructuoso de Miguel Pérez. En la caída se produjo hemorragia nasal y bucal, probable fractura de la base del cráneo y otras lesiones falleciendo poco después. Según dictamen facultativo la muerte fué producida por traumatismo. El juzgado se presentó en el lugar del suceso y ordenó su traslado al depósito judicial donde se le practicará la autopsia.

SE VENDE en buen uso y económica Jardinería 16 asientos y estalajes de toros. Carretera Nueva, 26 Taberna de Cirilo

Un vigilante de carreteras herido

En el kilómetro 125 de la carretera de Madrid a la Coruña volcó, a consecuencia de un bache, la motocicleta que montaba el vigilante de carreteras afecto a la Jefatura de Obras Públicas de esta provincia, Elías Sayero. En el accidente sufrió heridas de pronóstico reservado en la cabeza, teniendo que ser atendido por el médico de Arévalo, calificando su estado de pronóstico reservado. Después de curado pasó al domicilio de su abuela política, donde quedó convenientemente instalado.

SE VENDE Chevrolet a toda prueba baratísimo. Razón en esta Administración.

A disposición del gobernador

La policía ha puesto a disposición del señor gobernador civil a Felipe Rodríguez, Fidel García (e) «El cojo de Málaga» y Crisanto Berró, los cuales jugando con ventaja ganaban el dinero a Fulgencio Garrido García.

Arturo Canales

Enterrados del norte, pino rojo, Cementos Cosmes, Asland y Cangrejo.

Castellón. Teléf. n.º 45

Denunciados

Por infringir el reglamento de carreteras ha sido denunciado Lorenzo López.

También lo fueron por pastoreo abusivo Cipriano González y Pablo Jiménez.

CARNE DE TORO

Miércoles último día. Sólo quedan las pieles como ternera.

Lesionada

En la céntrica de la Cruz Roja ha sido curada Julia Enrique que sufrió lesiones en ambos brazos y confusiones en diversas partes del cuerpo.

Arce Sainz

Consulta de Fisiología, Laboratorio y Rayos X para el servicio de la especialidad.

Zendraera, 8, principal.

Intento de fuga de presos

Abriendo un boquete en los calabozos del depósito municipal de Cebreros y serrando las anillas de los candados trataron de fugarse los reclusos Fermín Sánchez y Salvador Acevedo que se encuentran a disposición del juzgado como presuntos autores de los robos de dinamita cometidos en el mes de mayo, los cuales tienen también otras cuentas pendientes con la justicia. La Guardia civil acudió a tiempo trasladándoles a otro local, y ocupándoles una sierra partida en dos y una navaja pequeña.

Se ha dado cuenta del hecho al juzgado.

Abulenses! Padres de familia

El día 22 del actual mes de julio, a las siete y media de la tarde y en el patio del Seminario de Avila va a hablar el Rvdo. P. Labura S. J.

Si queréis conocer vuestros deberes y derechos en la actualidad, acudid a escuchar la fervorosa y sabla disertación que os abrirá caminos y rasgará los velos que obscurecen aún por desgracia, los ojos de muchos españoles.

Padres de familia! Pensad en vuestros hijos y en la responsabilidad vuestra! Aprovechad tan providencial ocasión y no queráis cegar. No hay peor sordo que el no quiere oír!

La elocuentísima palabra, el apostólico espíritu del P. Labura se recomiendan por sí solos. España entera ha vibrado emocionada hace unos meses, el día Viernes Santos. Muchas almas se han estremecido con los acentos del insigne orador.

Abulenses! Padres de familia! Al Seminario el día 22 a las siete y media de la tarde! Todos podéis oírle. Recorrid cuanto antes vuestras invitaciones en los comercios de Aguirre, Arturo González, Hijos de Lorenzo Gómez, Fior de Castilla, Yañez, Kolsar y en el domicilio de la Asociación de Padres de Familia de la Casa Social Católica.

Donativos recibidos para la tómbola que la obra Luisa de Marillac se propone abrir el primero de agosto

Dña Perpetua Collao, viuda de García Morán, 25 pesetas.

Señora viuda de Rojas, 10 ptas.

Dña Teresa Pardo, viuda de Jorge, estuche de dos cubiertos de plata.

D. Mariano Abola, jarrón de porcelana.

D. Enrique Ortiz y señora, cesta de porcelana.

Señores de Silvela, dos marcos dorados.

Señores de la Cerda, ánfora de Talavera.

Marquesa de Arenas, pantalla de mesa.

Señores de Manglano, ánfora de Talavera.

La Banda Municipal

Programa de las obras que ejecutará mañana día 19 de julio, de diez a doce de la noche en el Mercado Grande.

1.ª «Amarguras», paso doble; San José.

2.ª «Bebé», polka-intermedio; Lope.

3.ª «Fiesta argentina», pericón; Palau.

4.ª «Sinfonía sobre motivos de varias zarzuelas»; Barberi.

5.ª «Bajo la doble Agulla» paso doble; Weguer.

El director, J. Caballero.

Información del Magisterio

Maestros aprobados para el pase del 2.º al 1.º escalafón

Primera Zona.—Doña María del Rosario Contreras Cardo, maestra de Navasquera; doña María Luisa Fernández Jiménez, maestra de Santa María del Arroyo.

Segunda Zona.—D. Jullán Baeza Domec, maestro de Bernuy Zapardiel; doña María del Carmen Antonio Delgado, maestra de Guillerme Muñoz; doña Emiliana García Velázquez, maestra de Marilhebrero.

Tercera Zona.—Doña Herminia Rodríguez Serrano, maestra de Navandrial.

Cuarta Zona.—D. Eusebio Casares Rey, maestro de Palacios de Becedas; D. Saturnino Justo Agreda Caballero, maestro de Casas del Puerto de Villatoro.

Quinta Zona.—Doña Adelaida Guerra Marrojo, maestra de Sigüera; doña Cecilia García Marifé,

Ecos de sociedad

Necrológica

En Berrocolejo de Abajo, y después de muchos años de meritoria labor apostólica desarrollada con alto espíritu sacerdotal, ha fallecido conforado con los Santos Sacramentos el virtuoso párroco de dicho lugar D. Felipe Pascual Moreno. Su muerte ha sido muy sentida, asistiendo a su entierro con ostensibles muestras de pesar todos sus feligreses y muchas personas de los pueblos limítrofes. Acompañaron los restos mortales del finado sacerdote hasta su última morada numerosos compañeros en el ministerio, entre los cuales gozaba el Sr. Pascual de merecidas simpatías y afectos.

A sus familiares enviamos nuestro sentido pésame, esperando que Dios habrá ya premiado los méritos contraídos por tan bondadoso párroco en su ministerio sacerdotal.

Aniversario

Hoy hace un año que falleció en Cebreros doña Carmen Gómez Hernández. Con este motivo se han celebrado misas en sufragio de su alma en Cebreros, Avila y otras localidades.

A toda la familia y en especial a su esposo D. Enrique González Rovino, renovamos nuestro pésame.

Sufragios

Con motivo de cumplirse mañana jueves los tres meses del fallecimiento de la Excm. señora duquesa de Valencia (q. D. h.) serán aplicadas por el eterno descanso de su alma las misas que se celebren en la parroquia de San Vicente, a las siete y media, ocho y media, nueve, nueve y media, diez y once.

A la aristocrática familia de la finada reiteramos nuestro pésame.

Viajeros

Para pasar el verano ha llegado D. Mariano Cervera acompañado de sus hijos.

—Ha pasado el día en Avila el Intendente de División don Angel Llorente acompañado de su esposa.

—Ha salido para Santander el abogado don Tomás Rodríguez acompañado de su familia.

—Hemos tenido el gusto de saludar en ésta a nuestros buenos amigos de Arenas de San Pedro D. Domingo Rodríguez, tesorero de Acción Popular; D. Domingo Guzmán, secretario de actuaciones del Juzgado de Instrucción, y don Pablo Bueno, veterinario.

—Ha salido para Arenas de San Pedro el conductor de San Pedro, D. Juan Antonio Moreno.

Dispensario antituberculoso provincial

LOSILLAS NUMERO 1

Servicios públicos gratuitos Consultas.—Lunes, martes, miércoles y jueves, de cinco a siete de la tarde.

Neumotorax e intervenciones quirúrgicas.—Viernes y sábados, de cinco a siete de la tarde.

Reacciones diagnósticas.—Martes, jueves y sábados, de once a doce de la mañana.

Inyecciones medicamentosas.—Todos los días laborables a las once de la mañana.

TRIPTICOS, TARJETONES ENLACE Y TARJETAS FANTASIA Imprenta SENEN MARTIN

VENDO casa muy barata. Razón Cristóbal Pardo.

maestra de Muñoz; D. Delfín Muñoz Hernández, maestro de Nariños del Rebollar; D. Sebastián Bazquez Marifé, maestro de Cillán.

Noticias de Cataluña

La respuesta de la Generalidad

BARCELONA.—El Consejo de la Generalidad ha estado reunido desde las cinco y media de la tarde hasta las diez menos veinte de la noche. Al salir el doctor Denoés manifestó a los periodistas que el presidente había dado cuenta del comunicado que le envió el Gobierno de Madrid, como delegado en Cataluña del Poder central relativo a la ley de Contratos de Cultivos. Se acordó contestar por el mismo conducto al Gobierno central.

Parece que la respuesta que el Sr. Companys dirigirá al presidente del Consejo de ministros está redactada en tonos de gran moderación y, en síntesis, dirá que no estando claros cuáles son los puntos en que la ley de Contratos de Cultivos pueda rozar la Constitución o el Estatuto, el Gobierno de Cataluña pedirá al Tribunal de Casación de Cataluña que le diga concretamente cuáles pueden ser dichos puntos de rozamiento o divergencia.

La Ley de Cultivos

—Ante el Juzgado se ha presentado el primer caso de aplicación de la Ley de Cultivos.

Se trata de un desahucio, instado por el dueño de una finca de Prat de Lluçanés, contra un colono por falta de pago.

Este pretensia ampararse en la nueva Ley de Cultivos, pero la sentencia judicial ha sido favorable al propietario, fundándose en que el Reglamento de dicha ley no ha sido publicado.

Los rabasaires se apoderan de todos los frutos

—Se reciben noticias de Aguilera de Segarra, en donde los rabasaires del campo se apoderaron de todos los frutos.

Para dicho punto han sido enviadas fuerzas de Asalto.

Depósito clandestino de armas

—Anoche se presentaron en el Palacio del Vestido de la Exposición de Montjuich tres desconocidos, que llamaron a la puerta. Así que se asomó a una ventanilla el vigilante, uno de los sujetos que le amenazó con la pistola, cominandole que les franqueara el paso.

El vigilante abrió la puerta y mientras uno de aquéllos se quedaba custodiándole, los otros dos descendieron al sótano, regresando al poco tiempo con un saco cada uno.

Constele a usted, le dijeron, que no hemos venido a robar, sino a recoger estos sacos que son nuestros, así como su contenido. Y, efectivamente, y como queriendo justificar lo que decían, le mostraron el contenido, que no era otra cosa que pistolas.

Una conferencia del sindicato lista Maurín

GERONA.—Ha pronunciado una conferencia el sindicalista Joaquín Maurín, quien refiriéndose a Aznar, Marcelino Domingo, Alboroz y radicales socialistas dijo que habían quedado convertidos en polvo no quedando en pie más fuerza que el partido socialista y sus juventudes y cuando éstas triunfen, se implantará la dictadura del proletariado por lo que el contrario vendrá la dictadura de Gil Robles.

Hace alusiones a la Izquierda y manifiesta que esta organización política había perdido mucha fuerza entre los obreros y trabajadores de la tierra, y de ahí la ley de cultivos como bandera de engaño, para adquirir prosélitos.

Dijo además que sería un triunfo político de la Izquierda la proclamación de Cataluña como República no separatista, sino federal.

Se vende o arrienda

En Babllefrente (Salamanca) junto estación ferrocarril, fábrica de Cerámica todos adelantos modernos. Con garantía damos facilidades pago. Diríjase Apartado de Correos número 14. AVILA.

Calor y falta de agua

CIUDAD REAL.—La temperatura máxima que se ha registrado al sol es de 51 grados y 36 a la sombra. Esto unido a la escasez de agua en la población hace que la permanencia a la misma se haga poco menos que imposible.

Las detenciones en Santander

SANTANDER.—Han sido puestos en libertad los 42 afiliados a F. E. detenidos ayer, por no resultar cargos concretos contra ellos.

Se ha dado el caso curioso de que la documentación intervenida por la Policía fué robada anoche del despacho del comisario, mientras éste celebraba una conferencia telefónica.

Pide la convocatoria de elecciones

—La Comisión para la defensa del comercio económico de las Vascongadas ha acordado pedir al Gobierno que se convoquen elecciones provinciales.

Huelga revolucionaria en Norte-América

Gravedad de la situación.—Declaración del estado de guerra.—Ha sido decretada por el Comité estratégico de los Sindicatos obreros

SAN FRANCISCO, 17.—La huelga general, la primera de esta naturaleza que se conoce en los Estados Unidos decretada por el llamado Comité Estratégico de los Sindicatos Obreros, está produciendo un estado de agitación de lo más peligroso.

El movimiento parece limitarse, por ahora, a San Francisco, Oakland y Alameda, con un total de obreros huelguistas no inferior a cien mil, pero se está extendiendo a otras poblaciones.

Las autoridades han adoptado grandes medidas de precaución, especialmente el aumento de la fuerza pública, y están tratando de asegurar el abastecimiento de la capital, amenazado por la huelga.

Según la versión oficial, el movimiento obrero en el Oeste tiene un claro significado revolucionario por lo que se han adoptado por las autoridades grandes precauciones, que pueden calificarse de excepcionales. Se dice que se han declarado en huelga los obreros de Los Angeles, Vancouver y Portland.

—Las últimas noticias dicen que la situación se agrava cada vez más, pues otros nuevos sindicatos obreros se han unido al movimiento huelguístico, y éste toma por momentos mayor amplitud.

Ayer, mil quinientos huelguistas han atacado y saqueado todas las tiendas de comestibles de uno de los barrios de la ciudad. Por otra parte, un grupo de cincuenta individuos, armados, ha atacado el barrio comunista y ha destruido una gran cantidad de mobiliario y cometido otros excesos.

La Guardia nacional armada con tanques, ametralladoras y cañones de pequeño calibre, se está concentrando en los cuarteles de San Francisco, y se prepara para actuar con gran energía para el mantenimiento del orden.

Parece también la declaración del estado de guerra, ya que las tropas de refuerzo que han entrado en la ciudad se calculan en unos cinco mil hombres. Dos tanques de siete toneladas con ametralladoras se han unido a las fuerzas que mantienen el orden en San Francisco.

Después de la paralización de los servicios de tranvías, las autoridades con el asentimiento de los Sindicatos, han logrado restablecer parcialmente el servicio. Los tranvías que circulan van custodiados por guardias armados.

Se ha cerrado con barricadas militares el mercado al por mayor, donde se espera que pronto podrá ser reabastecido. También se ha completado la organización de 500

ULTIMA HORA

El tiempo que hace

MADRID, 18, 4,30 tarde.—El tiempo de España según nota facilitada por el servicio meteorológico español ha sido el siguiente:

Máxima 40 grados en Sevilla y Cáceres, mínima de 11 en Santiago.

Avila máxima 34 grados mínima 19

Tiempo probable Cantabria y Galicia cielo cubierto y lluvioso. Duero centro y Extremadura ligera tendencia tormentosa, resto de España cielo con nubes y leve viento en el estrecho de Gibraltar.

—Esta mañana se celebró en la Iglesia de San Ignacio una misa de funeral en sufragio del alma de D. Carlos de Borbón, con motivo del XXV aniversario de su muerte.

A la ceremonia religiosa asistieron numerosas personalidades, afiliados a la comunión tradicionalista y público.

—El ministro de Instrucción ha manifestado que en la semana próxima llevará al Consejo de ministros los decretos relativos a la reorganización de la segunda enseñanza, que se refieren a los exámenes, derechos de matrícula, permanencias, etc. Después se hará una distribución de los institutos y colegios subvencionados. También se organizarán las Universidades, se primarán las permanencias, creándose en su lugar bibliotecas para niños.

—El ministro de la Gobernación dijo que había visitado al Sr. Sampedro para hacerle entrega de un proyecto de ley municipal en el que se recogen las observaciones hechas por diversos ministros. Manifestó el Sr. Sampedro que hay completa tranquilidad en España, y que le había visitado una comisión del bloque patronal para proteger de los atropellos de que están siendo objeto los patronos con motivo del conflicto surgido por los impuestos de rótulos.

A preguntas de los periodistas dijo que aún no había tenido contestación del presidente de la Generalidad al comunicado relativo a la Ley de Cultivos y al solamente una telegrama en el que se le anunciaba la citada contestación, la cual cree le será entregada por el señor Sbert.

TORTOSA.—En el Observatorio del Ebro se ha registrado hoy a la una hora, cuarenta y ocho minutos y treinta y cinco segundos un terremoto destructor a 9.000 kilómetros de distancia, el cual se ha repetido a los cuatro horas, doce minutos y veintiseis segundos.

BARCELONA.—Esta mañana un grupo de individuos alquiló dos coches en Badalona y al llegar cerca de un bosque obligaron a descender a los chóferes e internarse en él. Los autos se dirigieron a Masaró habiéndose podido comprobar que a las diez de la mañana se detuvieron ante el Banco de Aragón pero, los que les ocupaban al ver que allí había guardia civil emprendieron de nuevo la marcha dirigiéndose al Banco Español de Crédito, en el que penetraron amenazando a los empleados con pistolas y ordenándoles que levantaran los brazos.

El cajero a grandes gritos exclamó: ¡Ya me ponga! ¡Ya me ponga! lo cual era una orden convalidada con el director del Banco Sr. Prast el cual tocó el timbre de alarma los atracadores viendo frustrados sus propósitos se dieron a la fuga disparando sus pistolas, y hasta el presente no han sido detenidos.

depósitos de productos alimenticios, con los cuales se espera tener provisiones para dos millones de personas. Fuerzas de Artillería han sido empleadas en los logares estratégicos.

Se ha celebrado una conferencia entre las autoridades de buques y navales, en la que se han hecho preparativos para enviar fuerzas a la zona del conflicto, al las necesidades lo requiriese.